deren Autorität gefestigt, sondern auch die Bereitschaft der Bevölkerung zur Teilnahme an der Verwaltung des Staates gefördert.

Selbstverständlich muß aber auch die vollkommenste gesetzliche Regelung ihr Ziel verfehlen, wenn es nicht bald gelingt, zum Beispiel die Fluktuation in den örtlichen Organen der Staatsmacht zu beenden. Beim Rat des Bezirks Potsdam sind im Jahre 1953 insgesamt 217 Mitarbeiter ausgeschieden, von denen 104 weniger als ein halbes Jahr und nur 21 länger als ein Jahr dort beschäftigt waren. Von den Ausgeschiedenen waren bei Aufnahme der Beschäftigung im Staatsapparat 30 Arbeiter und Landarbeiter; 130 sind Mitglieder unserer Partei. Im Laufe des letzten halben Jahres mußten im Bezirk Frankfurt an der Oder von 14 neu eingesetzten Bürgermeistern aus den Reihen der Arbeiterklasse 10 wieder abgelöst werden. Das ist eine ernste Kritik an unserer Kaderpolitik, aber auch an der Arbeit, die wir zur Qualifizierung besonders der in den Staatsapparat kommenden Produktionsarbeiter und werktätigen Bauern leisten.

Lenin hat sich wenige Tage vor dem Sieg der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution mit den Zweiflern an der Kraft der Arbeiterklasse auseinandergesetzt und die Frage "Werden die Bolschewiki die Staatsmacht behaupten?" sehr eindeutig beantwortet. Nach der Revolution von 1905 hätten 130 000 Gutsbesitzer mit den Mitteln der Vergewaltigung 150 Millionen Menschen regiert und in der Mehrzahl zu Zuchthausarbeit und Hungerdasein gezwungen. Jetzt hätten 240 000 Mitglieder der Partei der Bolschewiki

"nicht weniger als eine Million Stimmen der erwachsenen Bevölkerung hinter sich... Da haben wir also schon einen Staatsapparat' von *einer Million* Menschen, die dem sozialistischen Staat aus Überzeugung ergeben sind, nicht aber, um am 20. jeden Monats einen schönen Batzen Geld einzustecken.

Darüber hinaus besitzen wir ein .Wundermittel', um unseren Staatsapparat sofort, mit einem Schlage, zu *verzehnfachen*, ein Mittel, über das kein einziger kapitalistischer Staat jemals verfügt hat noch je verfügen kann. Dieses Wundermittel ist die Heranziehung der Werktätigen, die Heranziehung der armen Bevölkerung zur täglichen Arbeit an der Verwaltung des Staates."

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> W. I. Lenin, "Werden die Bolschewiki die Staatsmacht behaupten?", Dietz Verlag, Berlin 1950, S. 35.